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Lanzan plan invierno 2025 
con limpieza de alcantarillas 
PREVENCIÓN. Autoridades y Essbio iniciaron trabajos preventivos en más de 600 
kilómetros de red sanitaria. Piden no botar basura en alcantarillado. 
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on una intervención en 
Cue en la calle Clau- 

dio Arrau de Chillán, la 

Superintendencia de Servi- 
cios Sanitarios (SISS) puso en 
marcha su Plan de Invierno 
2025 en la Región de Ñuble, 

en el área de sanitarias. 
El objetivo de esta iniciati- 

va es prevenir situaciones de 
emergencia durante el invier- 
no, mediante la fiscalización 
de infraestructuras críticas y 
el trabajo coordinado con la 
ciudadanía. “Hoy activamos 
el Plan de Invierno de la SISS 
en Ñuble, con una interven- 
ción concreta en terreno, por- 
que queremos prevenir antes 
que lamentar. El trabajo de 
Essbio, bajo la supervisión de 
la Superintendencia, empieza 
en Chillán y se extenderá por 
toda la región”, señaló Rodri- 
go García, Delegado Presiden- 
cial de Ñuble. 

Durante la jornada se re- 
marcó que el cuidado del al- 
cantarillado no es solo tarea 
del Estado o las empresas, si- 
no que también requiere el 
compromiso activo de los ve- 
cinos y vecinas. La SISS ha 

identificado puntos críticos en 
diversas comunas dela región 
donde se producen obstruc- 
ciones por el mal uso del siste- 
ma sanitario. “Cada acción 
cuenta. Este plan no es solo 
una acción técnica, es un 
compromiso con laseguridad 

y la salud de las Familias de 
Ñuble frente a las lluvias del 
invierno”, indicó el Seremi de 
Obras Públicas, Freddy Jelves. 
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EQUIPOS DE ESSBIO FUERON PARTE D ELA ACTIVIDAD DE LANZAMIENTO DEL PLAN INVIERNO. 

CORRESPONSABILIDAD 
La SISS ha instruido a las em- 

presas sanitarias Aguas San 
Pedro y Essbio a realizar labo- 
res preventivas y asegurar que 
la infraestructura esté en ópti- 
mo estado. Solo en Chillán y 

Chillán Viejo, Essbio adminis- 
tra más de 587 kilómetros de 

colectores, además de plantas 
de tratamiento, elevadoras y 
redes de agua potable. 

Entrelos sectores que re- 
correrá el camión Vactor se 
encuentran: Villa Emmanuel, 

Población Bonilla, Río Viejo, 
Los Volcanes, Quilamapu, 
Parque Lantaño, el centro de 
Chillán y el sector Cementerio 
Municipal, entre otros puntos 
críticos. 

“La SISS está fiscalizando 
que los sistemas funcionen al 
100%. Nuestra labor esgaran- 
tizar que estén operativos y 
preparados. Este plan dein- 
vierno busca activar y coordi- 
nar muchas acciones que son 
importantes en este proceso 
que vivimos, porque hay que 
ir limpiando algunas infraes- 
tructuras críticas como colec- 
tores, y los alcantarillado de 
nuestra región. Por ello a tra- 
vés de un camión vactor se es- 
tá iniciando este proceso de 
limpieza, que tiene un rendi- 
miento de aproximadamente 
7 cuadras diarias, se realizará 
en toda la región, al igual que 
otras medidas. Acá lo impor- 
tante es que todos debemos 

  

  

ser responsables”, advirtió la 
jefa regional de la SISS, Pauli- 
na Pinto. 

Además del trabajo técni- 
co, lasautoridadesllamarona 
la corresponsabilidad ciuda- 
dana: revisar canaletas, evitar 
lanzar basura al WC o lavapla- 
tos, y coordinar acciones co- 
munitarias de limpieza. “Des- 
de el Estado y la empresa pri- 
vada hacemos nuestra parte, 
pero también necesitamos 
que los vecinos no usen el al- 
cantarillado como basurero. 
Llamamos a los vecinos a que 
ensus hogares no boten basu- 
ra o elementos sólidos en el 
WC, lavamanos y/o lavaplatos. 
», dijo por su parte Roberto Ri- 
va, jefe zonal de Essbio. 63   
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EL DETERIORO DE MUROS Y VENTANAS HIZO NECESARIOS LOS TRABAJOS. 

$398 millones invertirá 
el municipio en arreglos 
de la escuela Las Acacias 

CHILLÁN. Buscan modernizar para 
atender mejor a los estudiantes. 

  

a Municipalidad de 
Los invertirá casi 

$400 millones para el 
mejoramiento estructural 
de la escuela Las Acacias 
con la finalidad de moder- 
nizar sus instalaciones para 
atender de mejor manera a 
sus estudiantes. 

La propuesta generada 
por la Secretaría de Planifi- 
cación contempla una in- 
versión de $398.905.680 
que fueron provistos por el 
Gobierno Regional de Ñu- 
ble, destacó el alcalde Ca- 
milo Benavente. 

El proyecto, sostuvo el 
director de Secpla, Carlos 
Araya, “consiste en el mejo- 
ramiento de una superficie 
total de 1.071 m?, e incluye 
conservaciones de muros 
perimetrales incorporando 
aislación térmica, recambio 
de ventanas existentes por 
nuevas ventanas de doble 
vidrio hermético (DVH), re- 
novación parcial de la cu- 
bierta no intervenida ante- 

Parlamentarios solicitan capitanía de 
puerto para la Región de Ñuble 
COBQUECURA. Diputada Marta Bravo y senador Gustavo Sanhueza se 
reúunieron con la ministra de Defensa. 

nuna reunión sostenida 
E la ministra de De- 

fensa, Adriana Delpia- 
no, la diputada Marta Bravo y 
el senador Gustavo Sanhueza 
reafirmaron su compromiso 
con la instalación de una Ca- 
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pitanía de Puerto enla comu- 
na de Cobquecura, región de 
Ñuble. 

Ambos parlamentarios 
coincidieronen que laactual 
figura de una Alcaldía de Mar 
es insuficiente para enfren- 

tar las crecientes necesida- 
des de fiscalización y res- 
guardo de las costas regiona- 
les. “Necesitamos mayor po- 
der fiscalizador en nuestra 
región para proteger nues- 
tras costas y tener la sobera- 

nía que Ñuble se merece co- 
mo región sobre la primera 
milla marítima”, expresó la 
diputada Bravo, subrayando 
además que “la región cuna 
de Prat, no puede quedar sin 
protección por parte de la 

autoridad marítima”. 
La legisladora también 

alertó sobre la presencia rei- 
terada de buques pesqueros 
en la primera milla de 
Cobquecura, situación que 
podría evitarse con una Ca- 
pitanía de Puerto plenamen- 
te instalada. “Ñuble merece 
respeto y debemos ser más 
ambiciosos en las solucio- 

  

riormente”. 

Además, destacó Araya, 
el plan de acción propuesto 
establece el mejoramiento 
interior de aulas, cambio de 
cielos en aulas y pasillos, y 
la incorporación de condi- 
ciones de accesibilidad en 
patios abiertos. 

Todas las intervencio- 
nes, remarcó, “se realizan 

conforme a lo señalado en 
las especificaciones técni- 
cas y planos del proyecto”. 

La necesidad de esta in- 
tervención se fundamenta 
en el evidente deterioro de 
los muros perimetrales y 
ventanas existentes. Ade- 

más, dado que se trata de 
una escuela que atiende a 
estudiantes con habilidades 
especiales, resulta indis- 
pensable implementar cri- 
terios de accesibilidad uni- 
versal en zonas interiores y 
exteriores, con el fin de ga- 
rantizar el libre desplaza- 
miento y prevenir acciden- 
tes. 63 

nes”, agregó. 
Por su parte, el senador 

Sanhueza recordó que esta 
solicitud ha sido trabajada 
de manera constante, inclu- 
yendo gestiones realizadas 
durante el mes de marzo an- 
te la Dirección General del 
Territorio Marítimo y de Ma- 

rina Mercante (Directemar). 

“La presencia de la Armada 
para el resguardo de las cos- 
tas de Ñuble es fundamental 
para su desarrollo”, sostuvo, 
destacando además los 
avances en el traspaso de un 
terreno fiscal para su futura 
localización. (3 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

18/04/2025
    $251.579
    $664.000
    $664.000

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

       7.200
       2.800
       2.800
      37,89%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 3


